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早いもので、今年も残すところあと一週間、今年最後の井戸端だよりをお届けする時期
となりました。皆さん、いかがお過ごしですか。年の瀬でソTタバタ動き回っていらっしゃ
るで、しょうか。
さて前号以降の活動を振り返ってみたいと患います。
9 月 278第4弾出会い塾で~'~Li 重信町在住のイシドのとラさんをお招きして、主にご

主人の霞バングラデシュの事情をうかがいました。手作りのカレーの試食もあり、衣・食
・{主・文化・教育等多方面からバンゲラデシュに触れるニとができました。拐参加の会員
や子供が感想を寄せてくれました。 (P.I之 )
ところで、重信町では、 11月58からめ犠予期間を経て、 12月から指定ゴミ袋制が

完全鶏告されました。(新開切披き参照)これに先立ち、各地区で時の説明会が行われま
した。 J

10月28日伊拾では、主にこの指定ゴミ袋綴にっし吋会員の意見を交換しました。
(詳しくは、次のページ}
1 1月 25 日{~主きでは、完全実施を控えた1酋予期間中的指定ゴミ袋制についての町民の

意見を拾ってみました。色々なλが、告々な立場で言っているわけで、すから、これを全部
A 聞き入れるなどということはとうてい不可能なことだとは思います。しかしその中から、
重信町に合ったよりよい方法を見つけ出していく努力は今後も続けていく広要があると宏、
います。形だけでなく、住民の意見方事擁され検討される中身のある検討委員会がよち頻
ぱんに関かれることを強く望みます。 (P.2..t3 ) 
可，12月2日指定ゴ、ミ袋毒I民全実施。いたるところで違反ゴミシールを貼られたゴミが置
き去りになっているのを見かけます。ゴミ問題の今後はいかに、今私達iま荷をなすべきか
を考えさせられます。
話カ靖奇後しますが10月第4土曜は、第2国自然観察会で、風穴から盟が嶺に登ってみま

した。紅葉の美しさ、自黙のすがすがしさを満喫しました。身近ι自然と骨蛇L合える重信
轄の素晴らしさを再発見しました。 (P.13 ) 

12月例会は異文化理解第3弾中国の張さんによる肉まん作りの講習会と忘年会を兼ね
盛大に行いました。異文化理解は、先ず触れ合うことから、そして一一緒に何かやってみる
ことから、歌誌世界をつなぐということを実感した一白でした。 (p.1宇 ) 
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f~五二五芯芯芯ご…
~ 11月21自の愛媛新聞によると・
i 何度もお話を伺いにお邪麗したことのある楠先生のあの自然観察留とでも言う 2 ιt  

ベき庭がv部報橋道路の建設により敷地のヱ/3滞肋主ことにより大被害を~ ;"リ
受けるという申先生のお気持ちを考えると胸中察するに余りあるものがある。 3~ jj;J 
2年かけて生態系を考えながら造り上げたあの貴重な自然が、また姿を潜すかと! 毛蘇:
思うと悲しくなる。 300種類の植物が根付き、それを求めて 50韓ほどのチョ j 轟
ウが舞い野鳥カ壊1'Fりするという。 4層からなる自黙林の生態系・一度壊仁γ 常

たらもう元には戻らJ;J.い。図面上の都市計画ではなく現場に足を運んで、見て!

一/ー

詳しくは、 2ページ以下をご覧下さい。
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(日 常指定ゴミ袋制鶏包iこ向けての問題点について話し合ι話した。
ゴミ減量化:こ努めるため、自宅及び麗辺で紙ゴミ:等を離する人が多くなってき

たが、ボヤを起こす危険や空知号染を考えるとJむ配である。(関連記事参照)
違反ゴミ及び違反投棄ゴミの処理はどうなるのか。各地区の当番に在せるとし

ても、組に入っていない人もいるし、住民票上住民でない人もいる現状では難しい
のではないか。出した人が分かれば処理もできるが、全然分からないゴミを、自分
の指定袋を使って当番が分類し再度出すなどというごとは負担が重すぎるし、一部
の人におんぶすることになってしまうのではないか口この点の里Iの童謡輸な対応、は
どうなっているのか。
不黙物σ晩期も同時進行すべきである。その土色 f主民のリサイケル意識の向上

をはかった方がいいのではないか。(新居誤の例新鶴間接き参照}
商!吉街、スーパーなどにの働きかけてもとから絶つ方法を考えて行くべき時がき

ている。買物袋持参運動も強力に進めて行きたい。一
( 2 ) 絵はがき収益金の使い道について検討しましたム

大気測定機購入案は、森JI[さんの報告を受けてみんなで検討した結果不採択とiな

るo も ! ご二--，-_1

町長懇談会を計画しw 再度泉の保全の為に提供じたい旨申し出るということにな
った。→ 懇談を申し込んだところ蛸 11月は町長多忙のため、 12月に入ゥた

ら町の方から連絡するとC解答を得た。
町長懇談会では、今後の泉の計画や、風穴キャンフ。場の具体的整備計画Jどんな

木を植えるのかなどについて聞きたいという意琵が出たc もし、桜、シャクナゲ、な
どを播える計画であるのなら、ぜ、ひ地元にあった木を植えるよう変更してほしいと
いう意見。

( 3 ) えひめ女性賭団の女性グループ助成金の申じ込みについての報告がありました。
会の趣旨、会報を添えて企画書を提出した。 r

内容は、大分野生生物研究室室長菊屋奈良義氏を講師に迎え、親子自熱観察会を
するというもの

目的誌、身近な自然を観察させることによって今欠けている子供達の豊かな感性
を育てるため。母親たちが、自主計画、運営することによってその散の地域活動に
も積極的に参加するように詰るため。

ヱ ljヨ25日伊す壬主宰授をき

( 1 ) ゴミ事需について聞いた町民の声をみんなが報告しました。
河原へのゴミ投棄が増えている。龍沢泉を見に行ったら、前にも増してゴミの不

法投棄が増えていた。
不法投棄の違反者捜しの様に人間関係がギスギ表弘7てきた。
違反ゴ、ミの処理方法に留っている。受け皿がほしい。当 n

i司じ税金を払っているのに、 Jλ股iJ妻数支によつて袋の大IJ小j¥カが1訣められるのiはま納鰍f得辱がL
ない。 J息患子夫婦が帰つてきたときなど;泣ま、ゴミが増えて、とても小の袋では鵠いき 4

れない。
ゴミ減量化の為、台所にディスポーザーーをつけた人が増えたo規制1まで、ぎない

のか。→ 生ゴミを粉砕して!日に流したのでは、 vJLIの持梁が:i[)寵される。
月曜臼がゴミ収集の地涯は、休日が多くて顕る。なんとかならないか。
紙ゴミをむやみに想きやすのは悪臭が出て留る。
どんなにルールを守っていても犬などに袋を喰いちぎられて閤るので、町の設置

したゴミ入れが欲しい。
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公民館館用などで出たゴミの匙分に使うゴミ袋はどうなっているのかο

減量化に努め余ったゴミ袋詰、買い取ってもらいたい。
勤めている人は、当番iこ当たってもなかな力主果たせないので、、投場とかじゴミス

テーショシを設霞してそういう人たちカ1運んで制対立スれられるよう詰ジヌテムを
作って欲Lい。
今、燃えるゴ、ミの中にビニール類を入れていいことになっているが、まだ!日式の

焼却場なので、山之内のえたちはものすごい煙主題実に悩んでいPる。 Sγ

組lこ入っていないよ、及び住民票上(}Jt主民でおい人3iこ構報は行き渡ヴでいるのかd
住民でない人が、高いお金を払って指定ゴミ袋を買うとは思われなーい。
町の説明会は、ただ実施方法の説明tt明け暮れ、なぜ今この制度が必要なのかに

ついての説明が余りにも乏しかった。これでは、住民の意識を高めることはできな
い。不癌物についても一緒に始めるべきだうた。
町の説明会誌、憾だけが参加すむばいい主いうもので¥末端まで連絡説明力持子

き護らなかった。櫛可原では、組で、町の人を呼んて勉強会をすることになった。イ
時ゴミ分野rJj鵠強会lこ参加してえ参照}

(2 ) ゴミ問題についての他の市町村その他での取り組みを検討しました。
女性塾カ宝石耳鯵旅行で行った出雲市のゴミ事情について

ゴミへんパーがいる。
ゴミ袋は、最初無料番目布、余った分は有料で引き取る。
瓶、缶のリサイクル舗を行っている。 前市長の強力なりーダーシザプがあった。

あるビール会社でのゴミ G運動 いやる気に主主れば持参照下さい)
東京の高屈衝の話 〈向上)

、 松山で、不燃物の分別曜集が始まる。開じ業者に委託している重信町がこのまま
でいいのか。 ("重信町のゴミの行方"以下を参照下さい)

ドイツのある自動車会社では、自社の車は全ての部品がリサイクルできるように
設計されるようになった。リサイクル先進国の究極の姿である。
大型ゴ、ミについての新居浜での取り組み(新聞切抜き再参賭)

(3) 次回出会い塾と定例会について
次陸出会い塾は農業者の話を予定していたが、講師の都合で来年に無期延期す

る。
12月例会は、重信町在住の中国人張さんによる"肉まん間作りの講習会及び忘

年会を兼ねて 12月9日か2日に行う。

肉まんの作勾方 {約351冨分}
(材料)薄力紛 lkg 

ドライイースト→耳たぶより
300 C桂の水 少しかために

こねる
→ポー-ルにいれ2倍になるまで発静

{あん)にら2東路ミンチ500g
むきえび 1関g 廟3f麗

ミンチに醤油大2サラダ油大3砂糖少々をい
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“ゴミ分間鑓強会"に参撞して K.O. 

1 2月からの指定ゴミ袋導入開始を留萌に控えた 11丹28自喪，接持E童会民館で

投場の生活環撞諜の2人の職員の:方を謹えて fゴミ分間鰻強会iが関躍されました.

鰭々民具体的金?ゴミ立命についての質嬢ti5答が行われ，鳴物ゴミの自に捨てて良い

ものが予想以上に多い乙とに故めてピックリしてしまいました.おまけに生ゴミ，

プライバシーーゴミ令どはスーパー袋などの師向袋時が大幅に認められ、外i揮jだけ

指定襲を模窮してきてえいれ誌OKと雷う樺に晃受けられました. (役場母方の説明に

よれば息指定ゴミ袋と関サイズの黒いゴミ袋を内関に重ねるこ重袋方式のみが認め

もま1ないと醤うごとの轄でした.)

そんな中で.私がどうしても尋ねておきたかった

I残された違反ゴミは最齢的に誰炉どうするのかj

f重{雲町にf主主主票のをいλについては新しいゴミ設をどのように衆知難車させる

づもりなのかj

という 2つの鷺鵠について誌，結時明壊な鴎答はいただけませんでした，

ただ役場の方が嬢号悲し

f今は始まったばか母なので告々問題が出てくるでしょうが，より畏い方法を考

えていきたいj

とおっしゃって下さったのーで，町民を交えたこのような話し合いの場がこれっき鞍

では金く今後も度々もfとれることを鱗帯Lています.そして，町民の声を十分に吸

い上げる一方，真。〉意味でのリーダーシップを国n:::望みます.替替えばp 現在のよう

に電話一本でゴミ集藷場が決まるのは組興訟ものかと患うからです.もう少しゴミ

叡集車の運行や世帯数などを考醸した上で階的方で現在の韓単位を麗9卒読した集讃

場時を考えても良いのでは金いかと語、います.また，これ以上ゴミ集韻壊を増やし

たく語いとも言っておられましたがゴミ量き場の者いマンシヨン・アパートが多い

現状では，マンション e アパート単f立のゴミ罷き場の新設は必要不可欠なことと思

わ批ます&

しかし，この話し合いの場で l人暮らしの女性が

Iマンションの龍撞の番号まで明記するから7Jvネームの記入は止めさせて議し

いe 菌学だけにさせてほしいj

と苦う意見が選った手と拭，報を←人暮らしさせている親としては能人事ながらホ

ッといたしました，

-..4 
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や る気になれ ば

ゴミ戦争という言葉笹初めて耳iこした時の驚きが、現在では既に

遠い気がする。事態は更に悪化して、混沼。と悲観していると、

テレピでこれまた驚くよう註ゴミ対策ぬ報道番組を見た。

それ辻、どこかのピール会社でのこと。そこでは、最近ついにゴ

ミが治えたというのである o ゴミ Oo、法め手は轍底した分耳目で、 3

6分割、すべてワサイクルしている。工場内での分射を議底するた

めに、専属の人間を一入費く iまど白それでも、いままでゴミ処理に

かかっていた費用は大幅に誠少したのだそう。

.........'"""'~、ぜ 月、~剤、~ ......，~、........ 州、~ .........戸、.，~、"，P'、-舟....'、ぜ P、“

次iま、地域ぐるみでの実践の話。早揺田の商誌面では住民たちが

ワサイクルiこ立ち上がったと言う。一軒では難しいリサイクルも高

m簡としてまとまってやれば、というアイデアで、 3割はゴミが減っ

たそうだ。こちらの動機は、ゴミ有料化の対築というから、なるほ

ど蕗j者缶、こうでなくっちゃ、と義母得したa

どちらも、本気になればできるんだなと、少し明るい気持ちにな

れた。

むかし、といっても私がこどもだった頃、醤油は空き瓶を持って

近所の酒屋へ買いLこいっていた。そしてそれiまたいてい子どものお

捷いだった臼だから、夕暮れの窮角で ζ ろんで、醤j由びんはよく語

れた。悲しい色と、婦って叱られるかもしれない不安との複雑なき

もちι醤油の句いが絡み合って、せつない夕暮れが、だれの心的中

にもあった骨たった 30年前むことだ。いま、せつない夕暮れはな

くなり、ベットボトルのUlだけがのこったむこうして、私達は便利

の為にゴミのやまを作った。そのゴミむゃまに圧し撞されそうに詰っ

ても、まだゴミを藍む暮らしを止められないでいる。何とかしなけ

ればと誰もが患い誌がら、日々の生活のスピードを議められ主主い。

まず、出来ることから、ひとつかも、捨めなければ、私吉身が。

にγ“γ〉
仲ヘJ



重信町のごみの行方

ESvt叶ー 草 色 i¥山之内の嬢却場i
(指定袋昔話o 町内業者 き↓〉

… 仕ラヴ均
給与美

京ヨ(凸:;」(fJ)主て空ZTFi設
事.~竺モ: 続二¥喚ι

託子いも宅総 1
皆擁イ出 15/v JJ1l向。3芙野商連

輸送? 十

阪司誌Z(む雲ぐむなお瀦ヒ!
間 31〈:;!f;;:で!土ブ;;:?とJ
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暫畏が排出したゴミが、 どのように匙理され:ているのか分かって

いただけたでしょうかQ また、 処理費用につい Jて為も、¥平成 3年産

約 1罷 3， 5 0 9万円→平成 7年度 約 91蓋9， 440万円(来年

完成する J焼却場の建設費も入っていると思われるが)と、増加の一

途をたどっているのが現実です。

「可燃ゴミ J

処理費用減少の為に指定袋棋を導入し、配布以上は有料とするこ

とは、前回お知らせした通ちです山 (問題点は多々ありますが)

「不燃ゴミ j

何もかも一緒に排出し パッカー車で混入した物を手選別という

大変な作業を行っています。

びん類、金属類、 プラスチック類と 3分別で回収すれば、

簡単になり、 リサイクルの効率も良くなるはずです。

「粗大ゴミ j

礎砕後、 業者の小型嬢却炉で燃やしているので、

オキシン等)の事が大変気になりますG

有毒ガス

選別が

(ダイ

新居浜市が 12月より「不用品交換制度 j をスタートさせました

が、 とても良いシステムなので重信時でも実施してほしい。

F水銀ゴミ J

乾電池は、 国 i袈量よりも不燃ゴミに混入されている方が多いと推

察されます。特に、 蛍光灯;ま f不燃ゴミ J として排出されています

j が、 自制に重金属が使用されているので土壌汚染などの心配があり

ます/2 、三水銀ゴミ J として収集してほしい。

『 由工!ヌヨ <TJ ニゴ、 ~ ~ー鞠、色町ー司、、 Cζ主 間TIメヨ

その為には、 リサイケルプラザの設立

寸さ、知1.王堕すー と与 』

等、

-最終匙分場を町内に作る(きちんと整備された物を)

課題は山ほどあります。今後の重信町の動向に期待しています。

，-
/日

¥ 
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、
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今年の5月頃、新聞各紙やテレビニユースなどで一斉に夕、イオキ

シンのことが取り上げられでいましたね。

その内容はというと“ゴミ焼却炉で発生したタイオキ三/〉類が、

大気中!こ移動革散した後、雨やチ1)と一緒iこ再び地表へ障下して

いるということが、愛媛大学の脇本教援のグループの調査で確認

された"というようなこと?した。

夕、イオキシ〉とi革、有機塩繋化合物 rTt¥ Ij塩化ヲベンソダイオキシンJの

略称。題紫の数lこよって 70種以上の種類があり、他!こ類を毘ない盤毒物質

といわれ、その毒性は00アやパラチオシの 1000倍以上でその影響も又

皮j聾障害・内産量障害・発ガン性・催奇形性など多様かつ強力ということです。

ダイオキシンiこ関する報道といえば、ベトナ仏戦争でアメリカ撃が使用し

た「枯れ葉剤JIこ舎まれていたダイオキシンが麗閣で、奇形兜の出輩、売産

が非常!こ多いという報道がたいへんに衝撃的だったのを舞えているのですが¥

B本ではどうかといいますと、全国の自治体のゴミ捜部場の灰から検出され

た事から始まって、水田除草剤jJ'ら、パjしプ工場の農水から、魚や母乳から~

も、最近では藍蕗の不法投棄されたあの豊島の現場からも検出されたという

ように、ダイオキシンiこ関する報道はけっこう多くされてきていたのですが、

今屈の重量大グループの調査結果i立、ダイオキシンというものが私たちのすぐ

身近iこ追ってきているという事実、謹繋を金んだものを燃やすことiζよって

ダイオキシンが発生してしまうという事実をはっきり突きつけられた気がし

ます。

ゴミ焼却炉というと、自治体の焼却炉ももちろんタイオキシンの発生源と

なりうるのですが、脇本数擾i言、学校や事業所。 F家j蓮などで使用されている

「小型携去P~J の方が数が多く問題芝と説明しています。松山平野内の小型
焼却炉の5更を欝べたところ、'ダイ77"キシンの出ない炉はなかったそうです。



こんな重量い現実を蔀iこして、さで私た舎はどうすれば良いのでしょ号か。

安易iζゴミを婚やすことがダギオキシシの発生につながるのだとじたら

嘩ゴミの発生霊を減らす〈むだ本容器包材を捷用した謂晶を買わ芯いなど〉

轡家庭?のゴミ焼き!こ気をつける〈糧繋漂息された紙を燃やしても発生すると

いう報告もありますが最低限プラスチック類は焼か悲し¥)

当面の課題としてこのようなことがよげられると患いますが、やi立つ車窓iこ菌

としての規制・対策の強化が望室長れます。

@生協のカタログ!こ小型携却炉がよく登場するのですが、一書注麓望書ぎでもあ

ったら良いむ!こと患ーっているのですが…....~ 

o 
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(第3種童E便物認可〉

町を美し〈分廊。誠
9害u徹底、出足まずまず

排
出
量
は
六
千
二
百
五
十
五
一
は
「
バ
ラ
ツ
キ
は
あ
る
が
、
九

J
。
二
年
度
の
五
千
五
百
六
J
J
一
割
の
町
民
が
守
っ
て
く
れ
て
い

に
比
べ
約
七
百
五
十
J
増
え
て
一
る
。
ま
ず
ま
ず
の
出
足
だ
」
と

い
る
。
増
加
分
の
ほ
と
ん
ど
は
一
話
し
て
い
る
。

可
燃
ご
み
と
い
う
。
一
ご
み
袋
は
三
十
回
入
り
(
縦

先
月
五
日
か
ら
の
描
予
期
間
一
六
十
八
可
、
横
五
十
日
ン
)
と
五

を
経
て
、
一
日
か
ら
完
全
施
行
。
一
十
凶
入
り
(
縦
八
十
五
号
、
横

二
白
か
ら
四
臼
ま
で
、
町
職
員
一
六
十
八
一
一
ン
)
の
二
種
類
。
半
十
透

が
ご
み
の
集
積
場
所
に
立
っ
て
一
明
で
名
前
を
記
入
す
る
よ
う
に

指
導
し
た
。
間
町
生
活
蕗
境
課
一
な
っ
て
い
る
。
毎
年
各
戸
に

重
信

一
年
分
の
百
枚
を
無
精
で
配

布
。
百
枚
を
使
い
切
る
と
、

酎
内
の
居
で
一
枚
一
一
一
十
円
か
五

十
円
で
購
入
し
な
け
れ
ば
な
ら

な
い
。業

者
が
ご
み
を
収
集
す
る
際

は
マ
指
定
以
外
の
袋
マ
無
記
名

マ
分
別
し
て
い
な
い

i
湯
合

は
可
赤
色
の
注
意
シ
j
ル
を
張

っ
て
収
集
せ
ず
、
ご
み
を
出
し

ご
み
分
別
収
集
の
徹
底
と
、

減
量
化
を
毘
指
し
、
塩
泉
郡
重

信
町
は
今
月
一
日
か
ら
指
定
ご

み
袋
制
度
を
ス
タ
ー
ト
さ
せ

た。
平
成
七
年
度
の
同
町
の
ご
み

す
。
間
諜
は
「
自
分
の
ご
み
は
一
び
か
け
て
い
る
。

責
任
を
持
っ
て
、
定
め
ら
れ
た
一

舎片コミ，斜〈ず 7ルミ鰭・丘主主主窃
格製品・;事警iJ込・雑草L市警
く訴時1，，';..;f':~レ府和事'lK<<'..， t島証言〉

7・71'イ会〔志摩lJT1--tp"'''ミI;;"~Î'I ¥(' I d，拘

禁時〈ズイ世A1五〉
以Lもま軍最骨二

をtt.-)'..~ ，t:.. ， 忠ヰ士宮

命括的和税特fJ'j;;:投!が対重鎮

時十ギトtν等t品£箆i主

主

霊童犠町が導入した指定ごみ袋

入金¥?・尚喜品J-舟 (7ル子ρ

， . 
専

一10-



一二1
i 愛嬢大学農学部留学生担当講師ルース d

11 • パージン先生から、不用品交換のネット
iワークを重信と愛大農学部で作らないかと
!声をかけられました。主に、短期帯在の留
!学生のためにということですが、自用雑貨
i、特lこ電化製品を彼らは必要としていると
i いうことです。重信の留学生のとめには事
iあるごとに対応してきましたが、もっと広
3い範囲に広げれば、よりその機能が発部さ
れることでしょう。要らない人から要る人
へ資i麗もエネルギーも節約できますね。

j 会う人ごとに揮をかけていますが、それ
iでもずいぶん集まり、留学生のため£役立
話ちました。うちを見護して、建わない資諜
ゴミがありましたらご一報下さい。

ーピデオ.自転車
・電子レンジ う?ミシシ
・CDラジカセ .せっけん
ーこたつ ・タオル

・コ、ソプ ・炊飯器 ・鍋
・スプーン “冷蔵揮 ・食器

・ポット ・洗濯機
-スタンド・テレピ

などなど
3<舎寸土才しL二宮工fミ、

笠三かそ封ま望苦手原

あなたの回りを、今一痩
点検してみませんか。

964← 6956 
同じ

(林)

tel 
fax 

連絡先:

ロ

新
居
浜
市
は
十
二
月
か

ら
、
家
庭
で
使
わ
な
く
な
っ

た
家
電
製
品
や
家
具
な
ど
の

提
供
者
と
引
き
取
り
希
望
者

を
仲
介
す
る
「
不
用
品
交
換

制
度
」
を
ス
タ
ー
ト
さ
せ
た
。

さ
っ
そ
く
市
民
か
ら
冷
蔵
庫

や
杭
、
チ
ャ
イ
ル
ド
シ
i
ト

な
ど
十
五
件
の
提
供
情
報
が
一
一

警
せ
ら
れ
、
滑
り
出
し
は
上
一
一

々

の

よ

う

だ

。

=

市
生
活
環
境
課
の
若
手
職
一
一

一u
o
o
σ
0
0
0
α
σ
0
0
9
0
σ
0
0
σ
0
0
3
0
0
9
9
9
σ
ヲヴ
3
ヲ守山)ヨつ
3
ヨつつ
O
一

9
0
0
9
0
9
σ
9
0
0
0

員
が
提
案
じ
制
産
化
さ
れ
話
を
聞
き
、
市
民
の
リ
サ
イ
謂
査
し
円
提
供
情
報
カ
i
ド
」
務
・
文
具
用
品
、
ペ
ピ
!
ベ

た
。
同
職
員
に
よ
る
と
、
市
ク
ル
意
識
を
高
め
よ
う
と
患
を
作
製
す
る
。
一
方
、
引
き
ッ
ド
な
ど
さ
ま
ざ
ま
。
譲
渡

内
滞
在
の
外
国
人
語
学
教
師
い
つ
い
た
と
い
う
。
取
り
希
望
者
は
同
カ
i
ド
を
す
は
す
べ
て
無
斜
が
条
件
と
な

か
ら
「
ま
だ
十
分
使
会
る
冷
開
制
度
は
、
買
い
替
え
で
閲
覧
す
る
が
、
あ
ら
か
じ
め
る
。
た
だ
し
食
糾
品
や
ペ
ッ

蔵
庫
や
タ
ン
ス
が
粗
大
ご
み

1
l
i
i
!
l
i
l
l
-
r

要
望
書
を
提
出
し
て
お
一
ト
な
ど
生
き
物
は
取
り
扱
わ

と
し
て
大
量
に
捨
て
ら
れ
、
け
リ
サ
イ
ク
ル
制
痩
け
ば
、
希
望
物
品
が
出
な
い
と
の
こ
と
。

も
っ
た
い
な
い
」
と
い
っ
た

i

て
き
た
時
に
連
結
を
受
「
捨
て
る
に
は
も
っ
た
い

け
る
こ
と
が
で
き
る
。
な
い
」
と
思
い
つ
つ
、
粗
大

リ
サ
イ
ク
ル
対
象
品
は
、
ご
み
に
出
そ
う
と
し
て
い
る

家
電
以
外
に
ギ
タ
ー
や
オ
ル
モ
ノ
が
あ
れ
ば
、
間
課
に
電

ガ
ン
な
ど
の
趣
味
用
品
、
ワ
話
し
て
み
て
は
い
か
が
。
(
新

i
プ
ロ
や
地
球
犠
な
ど
の
事
居
摂
支
社
・
山
西
雅
博
)

要
ら
な
く
な
っ
た
家
電
製
品

一
一
な
ど
が
で
き
た
場
合
、
提
供

一
一
情
報
と
し
て
生
活
環
境
課
に

=
連
絡
。
間
諜
で
大
さ
さ
や
色
、

一「

1
1度

li--u

CD 
-;1..-... 
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(9月 2 7臼穿蕗 4 主党討:百三ごし、塾塾〉
一一一一ヒラさんとの楽しいてj、ととき一一一一一一

l 認めてお会いした異麗の方は、笑顔の素敵な日本語の上手な方でした。日本語以外は全
くダメな私は一安心していろいろとお話を偶iいました。その中でも特に印象lこ残っている
のは、一族ぞ暮らすので親は長男がみるという捧な考えはないという点です。一族皆で老
いも若きもワイワイガヤガヤと暮らすのは一人っ子同士か望露をみる時代も近いと言むれて
いる百本が参考にできる生活パターンかなとも患いました。日本i棄に適当に手蓋しして・

J¥:;グラデシュでも部会ではやはり受験戦争もあり塾もある虻しい生話iこ追われている
子連もいれば、たとえ?、 8識でも生きるために仕事をしてその日の糧を得ている子達も
いると聞いて貧富の差拡想館以上のものがあると感じました。また、誼先を敬い信部心厚
く暮らしておられるイスラム教、ヒンズー教徒の方々から学ぶ点も多いと思いました。持
事も足元を確かめ百本人として的自分を見寵す良い機会になりました。
今回のイベントの一つカレーの試食は美味だったのですが、作り方者教わらなかったの

が残念です。あっさり愚昧のカレーでした。家の者iこも食べさせたいな。
そして最後にヒラさんにサリーを着せて頭き、 3名カ報番iこ着たのですが、 5メートル

余阜の絹布一枚方糧難なレディを誕生させるサリーの不思議な魅力に皆で見とれてしまい
ました。私も皆の視総を一身に受けて安説色ず‘かしい気持ちもありましとが、それ以上に購
着を着る醸の気分iこ戻り 20識は若返ったのではと嬉しさで一杯すした。写真を楽しみに
しています。皆さんめおほめの言葉を素謹iこ信じて楽しくお開きとなりまし走。
ヒうさん、林さん、皆様、楽しいひとときを有難うございました。 (N)

鎗魁'"座争漕~李健訟事現邸調鹿島有潟隊守唄岳、臨幻幅高司眠、羽必羽白糸、晶尚昆ぷ将司眠、司a曲昂ぶ苅誕忠也量密‘轟開曇ぶ潤‘開

一一 12-一
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10月26日(土) 午前8時~

9月、 10月と

IJ -



:1~2B9 日伊~l壬主主宰援を卦

例会 十

異文化理解講塵
丙まん講寄金 十勺

ゃ~吋山^~、"~ρハdν~\

i忘年会 i

12月9日(月)に行った例会は、町内在住の中国人張さんを招いて、骨肉まん帽を作
り、昼食会も兼ねた欲張り例会だった。
本土器l-t留の肉まん作りを教えてもらえるとあって、みんなはいつにも増して期待じ満ち

た面持ちだった。
年上のおばさん遥に閉まれた張さんは最初少し気後れされた様子だったのに、料理にか

かると、さすがに腕も指もやり槙れた動きでおばさん達の揖隷を一気に集めた。
少し考えながらνしっかりした日本語を話される張ざんを前に、私は自分のいかげんな

日本語会話を反省していた。
昼食会に入り話が弾む中で、張さんが南吉井小のー→年生4註:躍さんbぉ壊さんぢ王草

生に在籍している)に中国語のキラキラ星を教え、 1年生全員が諜会でそれを歌つiたと
いう話が出た。
この話は、持異文化の嵐に触れたい悼というおばきん達の興起IL¥を刺激した。
早速、中国語の原文にカタカナで読み方を書き=張さんの口の動ぎを見ながら発音轍習

をして、みんなて執った0; ョ とえt

リズムを知っているというのは栂と歌いやすいのだろう。また、世界で共通のリズムが
あるのは何てすばらしい事だろう。
みんで持ち寄った一品と苦心して作った肉まんで心豊かな昼食、善才しがらみんなで歌うt

た円シャンシャンドウシンシン"その場に居たみんなカ〈互いに一歩近づc;;た一時だった占

おまけ話 一一一一
例会で歌った中国語てや歌うキラキラ星に感激した私は、習字教室の子供たちのクリスマ

ス会でみんなに中国語のキラキラ星を伝えた。~次第に大きくなる子供達の歌声に私はステ
キなプレゼントをもらった気がした。

そして、一週障雄、→人の子供が私にささやいたσ

聞とっても嬉しいこを教えてあげる。
私のケラスであの歌を中盤語で終わりの会に歌う事にしたの。
私が先生lこ歌認をみせたらそうすることに在ってお。それで私ね、
あの歌中国語で暗唱できるようにぷったんよ" (R.D) 

註:キラキラ星中国語販 肉まんレシピは前掲しました。 (P.3 
(その他の連絡事項)
えひめ女性財留の女性問題自主活動支援事業への申し込みは、結局採用されませんでし
た。窮地さん力対可ども定を運んでくれ、県の人も私達のグループの活動自体には、かな
り関心を持ってく抗たそうですが、自然観察という企画がいわゆる男女共両参画型社会
作りへの接助というテーマと少しずれている穣iこ受け理られたようです。残念でした。
菊地さんご苦労様でした。戸(
町長への懇談申し込みは、結局12月に入っても謹絡がないまま、年の瀬を迎えてし

まいまし左。ただ、町民文化警の持層ぎ長:と甚接話す機会があり絵はがきの収益の話は直
接耳に入れる之とができました。今までの私達の申~し出培、産業課止まり、町長は何も
ご存じないようでした。収益寄付の話を聞いて町長試乗り気のようでした。早く懇談会
を持って話を煮つめたいものですねり二 日一 主
9月7臼に車特を受けた朝日新開の記事が、 12主主3自掲載されまむたc

矛 (新聞切抜き参摂}
次回は]-J=ヨ 2 r-T日 (J=ヨ) 10:  00----.- 町民会館

総会です。こぞってご参方百下さい

一14--
A 〆

如、
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りむてヲfく 毅磯繍署怒奴，，，期よ此坑J庁 合弁 官爵癒務 室

ZKり、 渓筋地区環境委員会 5 
空1 千 大野息子 3 
襲、プ球年た三大路婦なそ 3

にニ 。詰場互主う寧ろし可何喜
りや月一一民主、者協かと護

ZさJ先延雪露久子宅?
をい地 O つむ員栄え主き雪

しi!lJ"F 
fミ、に Ju

23F1 
幸絵

札 仁 mは
五も濯が

③し宜き
回ふた望~
ほ。害作一
一叫 '"どっ
町 提 た
vel: .I:H 0 

く
る
「
葉
信
く
ら
し
の
学
習
会
」

が
生
ま
れ
た
き
っ
か
け
も
、
飲
み

水
だ
っ
た
。
「
浄
水
器
を
売
り
込

み
に
き
た
」
と
い
う
伺
げ
な
い
会

せ
っ
け
ん
を
使
お
う
と
い
う
運

動
は
県
内
広
広
が
っ
て
い
る
。
今

春
、
発
足
二
十
周
年
そ
迎
え
た
西

条
市
の
主
婦
グ
ル
ー
プ
「
西
条
く

ら
し
の
会
」
も
そ
の
一
つ
だ
。
八

一
年
に
は
、
安
全
な
せ
っ
け
ん
を

使
お
う
、
と
い
う
陳
情
が
西
義
市

議
会
で
採
択
さ
れ
た
。
し
か
し
、

市
内
の
学
校
給
食
施
設
は
合
成
税

制
叫
か
幅
を
き
か
せ
た
ま
ま
。
会
は

せ
っ
け
ん
へ
切
り
替
え
る
よ
ろ
、

何
度
も
請
願
し
て
い
る
。

送記匿寄託基長語英霊ころ会記議す
ど詰そ大義「るる襲予の。げと手広 i
とき‘滅容豆、た躍。憲宮東んは作流ダ
な、れなせ酷E動 乎乙 宇 は い り し ゃ

「
環
境

<29> 

署
員
会
」
A
h

と
発
展
。
会
員
は
十

五
人
に
増
え
た
。
会
員
が
始
め
た

摺
捧
翠
仕
は
町
内
全
域
へ
と
拡
が

っ
た
。
今
年
十
月
、
流
域
の
五
カ

訴
を
選
び
、
水
慣
の
二
十
四
時
間

ウ
オ
ッ
チ
ン
グ
を
実
施
し
た
。

吋
可
能
性
記
挑
戦
す
る
充
寓
騒
が

あ
り
ま
す
」
と
大
野
は
話
す
J

清
ら
か
な
水
へ
台
所
か
ら
の
試
み

るけ宇 ジけ掘は協
ん‘:LJ;会ウ、の熱識さj宏

司の島長ムせ環 1(>合理u
私費 111のをつ境 1ど も 塁
白友神宮綿寄け喧。 ブ

や身議の本をも、ん守i今せロ
が、が戸平ちたそろ年つヅ

長露き号署20支主活支毒
閣の%は Eち る と 、 の 協
がかを、が シ呼「普婦
合 ぶ 超 せ 住 ンび宇及人
組れえつむ ポか和』乙部

訪
ね
捗
く
た
め
の
わ
か
り
や
す
い

案
内
書
だ
。
松
山
mの
柱
民
ら
で

つ
く
る
市
民
団
体
「
水
を
を
れ
い

托
す
る
会
」
が
発
行
し
た
。

会
は
八
六
年
一
ニ
月
に
発
足
し

た
。
リ
ン
や
ア
ン
宅
一
一
ア
な
ど
の

濃
度
測
定
器
そ
離
入
し
、
年
間
屈

の
水
関
横
査
が
}
腕
け
る
。
水
生
生

物
の
調
査
や
川
の
採
訪
金
、
講
演

会
な
ど
も
叢
ね
て
き
た
。
ガ
イ
ド

ブ
ッ
ク
に
は
、

IS'戸

話
が
、
簡
易
水
道
水
八
の
関
心
を
皐
そ
自
然
の
ま
ま
で
保
存
す
る
襲

呼
び
起
こ
し
た
?
勢
島
市
打
ち
出
し
た
。
だ
が
、
相
誕

会
は
九
一
一
一
年
一
一
月
民
発
足
し
わ
ら
ず
む
み
の
京
法
投
棄
が
絶
え

た
。
水
問
題
そ
学
ぶ
う
ち
、
自
然
な
い
の
が
残
愈
。
今
後
も
見
守
り

が
豊
か
区
競
る
町
内
の
「
一
一
一
カ
村
鵠
げ
た
い
」
。

同
部
?
の
襲
し
さ
を
再
発
見
a
九

回

、

一

ロ

-

口

機
剤
と
分
か
っ
た
。
島
で
は
、
撫
成
果
が
盛
り
込
ま
れ
て
い
る

0
5

協
婦
人
部
が
月
二
回
、
せ
つ
は
ん
代
表
の
松
山
市
南
高
井
町
、
武

も
と
も
と
食
品
路
加
物
へ
の
阻
艇
を
販
売
し
、
合
成
部
剤
も
交
換
レ
持
糸
〈
四
九
〉
は
、
芸
ど
も
の
こ
ろ
に

間
か
ら
、
金
は
生
ま
れ
た
。
代
表
て
蕗
難
ず
る
」
重
信
州
で
泳
い
だ
思
い
出
が
活
動

の

露

曲

繋

六

八

)

は

「

飲

み

水

口

口

の

下

敷

き

広

あ

る

。

語

環

境

そ
地
下
水
広
頼
〔

J

て
い
る
舗
だ
け
J

「
地
域
の
水
環
境
そ
見
つ
め
て
μ

を
き
ち
ん
と
見
守
り
九
環
境
沿
諜

広
、
汚
染
さ
れ
て
か
ら
で
は
趨

l
重
信
川
水
茶
摘
域
ガ
イ
ド
ブ
ッ
他
を
こ
れ
か
ら
も
難
問
拙
七
麟
廿
た

い
」
と
強
調
し
た
。
ク
」
が
今
年
一
一
一
月
に
出
た
。
川
を
い
」
ト
〈
敬
称
略
〉

た?と:夜
郡高ヤつ 7と喝

し生だ鱒
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収入的部 前年境横路金
会費
カンパ

円
円
円
一
町
内

6
0
0
一
6

り
山
ハ

u
n
u

一q
L

5
0
0

一
5

Q
U
Q
U
A
4

一n
d

n
/
ω
Q
U

円

l合計

支出の部 切手代
印刷代

コピー代
本代
出会い塾茶菓子代
事務費(領収証代}

円
円
円
円
円
円

v
一

ハu
n
u
n
u
n
U
1
i
G
Uち

0
5
U
6
0
4
3
 

2
4
6
0
2
1
 

A
4
つ
ん

1
ム

1
よ円。

1
ム

合計 ， 25，690門

差引合計 72， 5，26丹-25，690丹=46，836円
次年度繰越金

**昨年度よち、町長会館の印刷機を紙代だけで借りられるようになりましたので、 E日騨
1f;を極力押さえることができt財政的仁助かっていますO このため生まれたゆとりをよ

り活発な活動資金としても使えます。会報も、年にー痩は、写真もきれいに印離できるE日
朝屋め印樹立国したいという希望も出ています。いずれにしても、有意義に活用したいと
患っていますO ご意見、こ者望があればお寄せ下さい0'

首長 ..Lテ毛差是正ヌコ幸吉璽力 安

@ 一月以陣、町長との懇談会 日程が決まり次第ご連絡します。
• 1月27日(月)，総会 10;00""'" 時民会館一万睦お繰りあわせのーとど参加を!
@出会い塾拡農業者の話 日韓が決まり次第ご連絡しますo

@ その他気の向ぐまま、アイディアのでるまま活動します。ゴミ問題は今後も継続しま
す占ご意見お寄せ干さV¥O

一/ぷ一


